

## La mayoría de eldenses cumplen con el protocolo y acuden a comprar con mascarillas y guantes

16/03/2020



Trabajadores y clientes compran con seguridad.

La primera jornada laboral en Elda tras decretarse el estado de alarma por la crisis del coronavirus reproduce los esquemas de otras poblaciones, con **la práctica totalidad de los comercios cerrados**, a excepción de los supermercados y algunas tiendas pequeñas de alimentación y farmacias. En las grandes superficies además se han colocado **carteles para pedir a la gente que respete la distancia de seguridad, que esperen en el exterior y no se agolpen en el interior para evitar el riesgo de contagios.**

No obstante, se ha dado el caso de que **la policía ha tenido que pedir a algunos comercios de otros**

**sectores que cerrasen** las puertas, pues no tienen permiso de apertura durante los próximos quince días. También se ve a muchas personas que van a comprar con las mascarillas puestas. Además, **hay desplazamientos de algunas personas que acuden a ayudar a sus mayores.**



Por lo demás, el ambiente se mantiene tranquilo, aunque después de varios días de alerta **algunos ciudadanos siguen saliendo a la calle sin mascarillas, paseando a las mascotas más allá de las áreas donde viven y conversando con vecinos.** Todo esto no está permitido, como ya saben. A estas personas los policías les advierten de que no estamos de vacaciones sino en alerta y les recuerdan que deben permanecer en sus domicilios para evitar posibles contagios, si no se les multará.

### Industrias zapateras

Se están produciendo numerosas quejas por parte de los trabajadores de industrias de la ciudad, en su mayoría de calzado porque no entienden **"cómo pueden evitar los contagios con tantos trabajadores en una misma fábrica si no hay mascarillas, ni guantes ni distancias de seguridad"**, afirman. Creen que esto será un foco de infección, están asustados y piden que obliguen a las empresas a tomar las medidas necesarias. Por otro lado, las familias jóvenes no saben con quién dejar a sus hijos, pues ambos trabajan y los niños no van al colegio. Un ejemplo a seguir son las empresas de calzado italianas, que entregan mascarillas a los empleados y obligan a mantener distancias, adecuando los espacios de trabajo. Al país vecino ha llegado una remesa de mascarillas donadas por China para cubrir las necesidades actuales.

Los polígonos de Elda se encuentran llenos de vehículos como en un día normal. Los trabajadores consideran que "es una vergüenza y que se debería regular un sistema para que no vayan todos al mismo tiempo porque es un foco de infección. No aprendemos", y añaden: **"Para qué me quedo en casa el fin de semana si el lunes me puedo contagiar en el trabajo. Deberían haber**

**parado unos días para hacer los lugares de trabajo más seguros"**. También acude más de una persona por vehículo a trabajar, incluido en los de mercancías, algo que también se ha prohibido.

**Las empresas alegan que como no tienen una pauta de actuación,** están llamando a los proveedores italianos -quienes llevan diez días con este tipo de medidas- para informarse de las pautas que tienen que seguir en estos casos, ya que los empresarios se han encontrado esta mañana sin una normativa a seguir. En Italia se ha reducido al 30% el personal para separar a los trabajadores, tienen jornadas continuas y es obligatorio no tocarse y llevar mascarilla, de lo contrario no se les permite que abran las empresas.

En cuanto al Hospital General de Elda, fuentes cercanas han explicado a *Valle de Elda* que en los últimos días al personal sanitario les están enseñando a ponerse los trajes protectores adecuadamente y se cuida mucho la higiene, pues tras el trato con cada paciente se desinfecta todo al detalle. Les informan en grupos pequeños y también les dicen que coman separados y no se toquen entre ellos. Por el momento sigue aislada la cuarta planta para los casos de ingresos por coronavirus, zona que tienen previsto ampliar ante la contingencia de nuevos casos.

Otro problema radica en la falta de material sanitario como respiradores, esenciales para los enfermos más graves. Además, el pasado sábado en Pediatría se detectaron dos posibles casos de coronavirus en bebés, aunque a día de hoy se desconoce su estado.



*La población también saca a las mascotas con seguridad.*